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FECHA: ENERO 10 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Cacería, balacera y muerte” 

 
“MANDARÁN AL CHAPO A ESTADOS UNIDOS” 

 “Chapo: poseo aviones, barcos, submarinos…” 

 “SE REUNIERON EL CHAPO Y SEAN PENN” 

 
“Encuestas no definirán las candidaturas” 

 
“ESPERA PRD ALIANZA CON PAN” 

 
“Apuesta Sedeco a inversión para parque tecnológico; Tulancingo” 

 
“Kate del Castillo, jefa de plan fílmico del 'Chapo'” 

 
“Activa PGR extradición” 

 “Kate y Sean Penn desataron la captura de 'El Chapo'” 

 
“Usaremos todo para extraditar a El Chapo: PGR” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Instalan hoy los Consejos Distritales en Hidalgo: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo concluirá hoy 

con la instalación de los consejos distritales en el estado, al tomar protesta a 108 consejeros electorales distritales que se 
encargarán de la organización de las elecciones de diputados locales. A través de cuatro rutas, desde el pasado jueves 7 de 

enero, consejeras y consejeros electorales han visitado las 18 cabeceras distritales en Hidalgo a fin de corroborar que se 

cumplan los protocolos. Previo a esta toma de protesta, los 108 consejeros electorales, 54 propietarios y 54 suplentes 
tomaron un curso de inducción para que realicen sus actividades con estricto apego a los marcos legales, atendiendo a los 

principios que rigen el desempeño de las funciones de este organismo electoral. Los consejeros y consejeras electorales se 
encargarán de la vigilancia de las actividades a realizarse para la elección de los diputados locales. La actividad prevista 

dentro del propio calendario electoral establece el periodo de precampañas para aspirantes a una diputación del 19 de enero 

al 27 de febrero. Una vez que cada partido político haya elegido a sus candidatos, el periodo de registro será de 24 al 28 de 
marzo de 2016 y de ahí, los consejos distritales tendrán hasta el 2 de abril para aprobar las candidaturas. El arranque formal 

de las campañas de los candidatos será el 3 de abril y concluirá el 1 de junio de 2016; de ahí habrá un periodo de reflexión 
en donde ningún candidato o actor político deberá de hacer pronunciamiento; esto, del 2 al 4 de junio, para que al siguiente 

día se celebre la jornada electoral en todo el estado. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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Milenio-Instalan Consejos Distritales Electorales en Tepeji y Tula: El Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) 
instaló los Consejos Distritales Electorales en Tepeji del Río y Tula de Allende, de cara a los próximos comicios que se 

desarrollarán en la entidad. En Tula (sede del distrito XIV) el IEEH tomó protesta a Anel Nárez Álvarez como presidente del 

Consejo local. Junto a ella obtuvieron el nombramiento Carla María Hernández Cortés en calidad de secretaria, así como Olivia 
Yacel López Reyes y Felipe de Jesús Sepúlveda Hernández en calidad de consejeros electorales. La toma de protesta estuvo a 

cargo de Blanca Esthela Tolentino Soto, representante del IEEH. La titular del Consejo en Tula, Anel Nárez Álvarez, expuso 
que "el día de hoy se inicia una etapa de un proceso más en el que la participación y asertividad de todos los ciudadanos de 

este distrito será la base para los trabajos en este proceso". Una vez que los funcionarios tomaron protesta a sus cargos, 
comenzó la sesión del Consejo Distrital Electoral XIV. Dicha instancia será la encargada de preparar, desarrollar y vigilar los 

trabajos en los comicios del próximo 5 de junio. Mientras en Tepeji del Río, Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidente 

del IEEH, tomó protesta a Claudia Alcántara Berumen como titular del Consejo Distrital Electoral XV. Asimismo nombró a 
Rafael Sánchez Martínez como secretario, y a Matías Rodríguez Acevedo como consejero electoral. En su intervención, 

Vázquez Benítez admitió que en México permea una incredulidad hacia el sistema político, por lo que, dijo, "es una 
responsabilidad compartida generar credibilidad con la ciudadanía". Indicó que los funcionarios del instituto electoral "habrán 

de trabajar con nuestros órganos a fin de incrementar la participación, sobre todo de los jóvenes y de las mujeres".  

(Francisco Villeda, página 15) 

Crónica-Listos desde Consejos Distritales Electorales: Instalaron los Consejos Distritales Electorales correspondientes a 

los Distritos XIV y XV con cabecera en Tula de Allende y Tepeji del Río, respectivamente, quedando al frente al frente Anel 
Narez Álvarez y Adriana Alcántara Berumen. Correspondió a Blanca Tolentino Soto, tomar protesta a Anel Narez en 

representación del Consejo Estatal Electoral (CEE). Como secretaria se nombró a Karla María Hernández Cortés y como 

consejeros Olivia Yacel López Reyes y Felipe de Jesús Sepúlveda Hernández. Al tomar protesta Anel Narez se comprometió a 
hacer su mayor esfuerzo en cuanto a lo que le corresponde y conminar al resto del Consejo a hacer lo propio. El consejo se 

encargará de alistar, desarrollar y vigilar los trabajos para elegir al nuevo gobernador del estado, diputados locales y 
presidencias municipales el próximo 5 de junio de 2016, coordinando los trabajos en los municipios de Tula de Allende, 

Tlahuelilpan y Tlaxcoapan. En el distrito XV de Tepeji, fue designado como secretario Rafael Sánchez Martínez, y como 

consejero Matías Rodríguez Acevedo. (Ángel Hernández, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Capacitan e Instalan consejos Distritales: El pasado viernes fueron instalados los Consejo Distritales 

de Metepec, Apan, Tepeapulco, Tizayuca y Tulancingo, como ha venido llevándose a cabo en todo el estado. En este último 
caso, funge como presidente Enrique Amador Cruz y consejeros Yasmín Islas Castillo y Martín García López. Ante 

representantes de los partidos políticos, se informó sobre los que integran la estructura técnico administrativa en Tulancingo 

que tendrá la responsabilidad de desarrollar las actividades electorales. . Además del presidente consejero, estará Yessica 
Alarcón Islas, secretaria; Reyna Islas Juárez, coordinadora de capacitación electoral; Sergio Ortega Herrero, coordinación de 

organización; y Dalila López García, como coordinadora. Todos ellos, dijo, "son parte fundamental para el correcto trabajo". 
Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, junto con los consejeros 

electorales Marta Alicia Hernández y Augusto Hernández, entre otros, tomaron protesta a quienes forman parte de la 

estructura en Tulancingo, municipio que con la nueva redistritación es, por sí solo, el distrito local XI, cuando antes integraba 
distrito con Cuautepec, Santiago y Singuilucan. Se advirtió que serán los hidalguenses quienes calificarán su desempeño y 

valorarán los resultados obtenidos, instándolos a seguir comprometidos con la democracia, valor fundamental para el 
crecimiento en una sociedad. Por su parte, el presidente del Consejo Distrital en Tulancingo Enrique Amador señaló: "Damos 

inicio a una etapa más en la vida electoral del distrito". La próxima elección del 5 de junio, mencionó, es inédita porque por 

primera vez concurrirán las de gobernador, diputados y ayuntamientos. Por ello, afirmó que el trabajo deberá ser coordinado 
y "habremos de realizar el mejor proceso electoral de la historia y tenemos el compromiso de velar por los intereses del 

electorado del distrito y juntos cumplir la encomienda". Finalmente, Enrique Amador concluyó: "Acompañamiento, unidad y 
esfuerzo conjunto de la estructura técnico administrativo a quienes participen de manera directa e indirecta al proceso 

electoral, trabajaremos para que se cumplan las leyes que nos rigen, y que la ciudadanía se vuelva más participativa". 
Profesionalización, importante. Fueron capacitados 123 de los 126 integrantes de los 18 Consejos Distritales del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), y serán capacitados, una vez aprobado, el resto de los integrantes a través de la Dirección 

Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, con miras a las elecciones concurrentes de gobernador, diputados 
locales y ayuntamientos del próximo 5 de junio. . Así lo dio a conocer, en la sesión nocturna del anterior jueves, el consejero 

presidente de la Comisión de Capacitación del IEE, Uriel Lugo Huerta, quien señalo que durante más de 15 horas, dividido en 
dos días, se impartieron los temas de género, candidaturas independientes, reforma político electoral 2014 y oficialía 

electoral. Los temas, agregó, fueron expuestos por consejeras, consejeros, directores ejecutivos, secretario ejecutivo, así 
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como de las distintas áreas de este Instituto, destacando que por primera vez se realizó la capacitación de estas estructuras 
antes de su instalación para la elección concurrente. Según se informó en esa sesión, para la profesionalización de 

funcionarios de esos Consejos Distritales, órganos desconcentrados del IEE, fue capacitado de cara al proceso electoral, con 
el reconocimiento por su trabajo, durante el Consejo General, el director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación 

Cívica, José Guillermo Corrales Galván. (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Instalan los Consejos Distritales Electorales: Para la preparación y organización del Proceso Electoral 
20152016, el Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) llevó a cabo la sesión especial de la instalación de los 

Consejos Distritales Electorales en los distritos X de Apan y XVIII de Tepeapulco, así como la entrega de las constancias de 

los funcionarios que fungirán en la Presidencia, la Secretaría Ejecutiva, las Consejeras y Consejeros Electorales, quienes 
rindieron protesta de Ley. En su mensaje, el consejero representante del IEEH, Augusto Hernández Abogado, exhortó a los 

servidores electorales del Distrito X de Apan, a que se apeguen al principio de la legalidad, así como la imparcialidad y que en 
la discusión racional, los puntos de vista diferentes busquen solución a la problemática que se presente, es decir buscando 

consenso en las decisiones. El IEEH es la autoridad responsable de la función estatal de preparar, desarrollar, organizar y 
vigilar las elecciones, es independiente en sus decisiones, autónomo en su funcionamiento y profesional en su desempeño; 

cuenta para el cumplimiento de sus fines con órganos temporales y desconcentrados que garanticen en su actuación el 

cumplimiento irrestricto de los principios rectores electorales, señalo Hernández Abogado. Durante el acto solemne de 
instalación del Consejo Electoral, los integrantes de los Consejos Distritales Electorales X Apan, y XVIII Tepeapulco, 

asumieron el compromiso de trabajar en la organización de las elecciones en estrecha colaboración con el Instituto Nacional 
Electoral, para armonizar el ejercicio de las atribuciones legales y estandarizar la calidad de los procesos electorales. Además 

de vigilar y acatar con responsabilidad la actividad del proceso electoral, y cumplir con los principios de Certeza, 

Imparcialidad, Independencia, Legalidad, Máxima Publicidad y Objetividad, principios rectores de la función electoral. 
Reconocieron "nuestra encomienda implica un reto muy importante, no obstante ello, pondremos el mayor de nuestros 

esfuerzos para lograr los mejores resultados en la actividad que nos ha sido encomendada, haciendo equipo con todos los 
actores políticos, funcionarios, ciudadanía y autoridades involucradas en el desempeño de la función estatal concedida a este 

órgano electoral".  (Abel Ricardo Flores, página 11A) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Independiente-Persiste posibilidad de alianza PRD-PAN: A una semana de vencer el plazo para registro de 
coalición ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el dirigente local del PRD Ramón Flores no descartó alianza con el PAN a 

pesar de que el comité nacional del sol azteca aún no define al respecto. “Hasta el momento en la mayoría de las expresiones 
existe la posición de buscar y lograr el mejor de los acuerdos y la mejor salida que nos permita reposicionarnos en el país y 

en los estados”, indicó. Añadió que las pláticas en el seno del comité ejecutivo nacional (CEN) del PRD son dinámicas y 

permanentes, además de manifestar que el acuerdo es que el lunes vence el plazo para definir la coalición, lo cual no 
descartó que pueda ser favorable. “En lo que refiere la alianza entre el PRD y el PAN, no hay dificultad para concretar la 

decisión, Hidalgo pasa; toda vez que está en el ánimo de todas las expresiones y en los equipos nacionales del partido, sin 
embargo, entrampa el hecho de que es una decisión en paquete, no obstante, vemos que hay voluntad de todos los actores 

para tomar la mejor decisión para el partido” No obstante, reconoció que el tiempo se acorta, pero confió que en los pocos 
días que faltan para concretar una coalición se tendrá del espaldarazo del comité nacional para que el 17 de enero se registre 

ante el Instituto Estatal Electoral de manera formal un bloque opositor para participar de manera fuerte en al proceso 

electoral, conquistar la gubernatura, la mayoría en el Congreso y la mayoría de presidencias municipales. (Redacción, 
página 05) 
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Síntesis-Las encuestas no determinarán las candidaturas del PRI: Meléndez: Luego de afirmar que los aspirantes a 
la candidatura del PRI a gobernador del estado se han conducido con tranquilidad y en apego a las normas internas de su 

partido, el dirigente estatal del tricolor Alberto Meléndez Apodaca, aseguró que las encuestas no serán una determinante para 

elegir a quien los represente en las urnas el primer domingo de junio próximo. Al respecto, manifestó que si bien algunos de 
los aspirantes han sido mencionados con insistencia respecto a las preferencias que tienen entre la población, afirmó que en 

el caso de su partido no es algo que tenga que ser o sirva como referente para poder elegir al candidato. 'Nosotros nos 
vamos apegar a lo que se diga en la convocatoria, y si estos instrumentos (encuestas) son para algunos de los aspirantes un 

apoyo para tener una perspectiva, para nosotros estos instrumentos de ninguna manera nos sirvan para definir el tema de 
una candidatura'. Meléndez Apodaca, añadió que en estos momentos todos quienes han levantado la mano en su partido 

para plantear sus aspiraciones que-dijo-son legítimas, además de manifestar que para el partido que representa en estos 

momentos todos están en igualdad de circunstancias para ser tomados en cuenta. 'En el partido no podemos tener 
preferencias por nadie, porque todos tienen igualdad de posibilidades, además de que la responsabilidad que adquirimos es 

de respetar y respaldar las carreras de todos ellos y desde luego a su investidura como priistas distinguidos'. Finalmente 
Meléndez Apodaca, aseguró que hasta el momento al interior de su partido no se han dado renuncias o salidas de sus 

militantes, además de manifestar que además de que las puertas del PRI están abiertas para quien quiera sumarse o salir, se 

ha cuidado a cada militante ya que para el PRI todos son importantes. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Apoya Morena la democracia participativa: La democracia debe dejar de ser representativa y ser participativa, 

aseguró el dirigente estatal del Partido Movimiento de Regeneración Nacional, Abraham Mendoza Zenteno, quien aseguró que 
solamente de esa manera la ciudadanía podrá confiar en sus representantes. Al respecto, manifestó que para lograr lo 

anterior en la plataforma política que ya fue presentada ante la instancia electoral local para los comicios tanto de gobernador 

como de diputados locales y alcalde, esa es una de las principales propuestas ya que se trata de que la población no tenga 
que sujetarse a lo que dicen y hacen quienes ostentan el poder. 'Lo que pretendemos con estas propuestas, es que en todos 

los terrenos se garantice pasar de una democracia representativa a participativa y de esa manera ofrecer a los ciudadanos 
una mayor intervención en todas las decisiones importantes que se tengan que tomar para que el país siga adelante'. 

Mendoza Zenteno, añadió que de esta manera se podrá garantizar también que en su momento se tomen en cuenta aspectos 

determinantes para que la población decida respecto a la permanencia en los cargos de elección popular de sus 
representantes y hacer notar a quienes los representan que realmente tienen el poder determinar al respecto. 'Porque un 

cambio de este tipo en la forma de practicar la democracia, nos dará la oportunidad a todos los ciudadanos de decidir y 
garantizar a la población la posibilidad de haya iniciativa popular, referéndum y plebiscito para que los malos gobernantes 

realmente respondan por sus actos'. Finalmente el dirigente estatal de Morena, aseguró al interior de su partido ya se 
encuentran listos para comenzar la elección de los candidatos a gobernador, legisladores locales y alcaldes ya que una vez 

que se emitió la convocatoria comenzaron a recibir varias propuestas para los tres cargos. (Jaime Arenalde, página 03) 

C O N G R E S O 
Criterio-Llama Gil Elorduy a tener elecciones respetuosas: José Ernesto Gil Elorduy, presidente del Congreso de 
Hidalgo, pidió a los partidos políticos que se conduzcan con actitud limpia, abierta, competitiva y de respeto en las próximas 

elecciones, donde se renuevan la gubernatura, 84 ayuntamientos y 30 diputaciones locales. Al cuidar las formas, dijo el 

legislador local, se va despertando el interés social por las actividades electorales y públicas del estado y el país, lo que ayuda 
a que exista una mayor legitimación de las autoridades. “Cualquier proceso electoral es una oportunidad para que la 

ciudadanía tenga un mayor interés por las actividades públicas del estado. Los tiempos electorales en el estado están cada 
vez más cerca y esperemos que haya un buen desempeño de todos los partidos políticos”, expresó Gil Elorduy. En pocos días 

iniciará la contienda interna de los partidos políticos en la entidad para sacar a sus candidatos y candidatas a la gubernatura, 

y para las diputaciones locales; estas fechas son el próximo lunes 18 y martes 19 de enero, respectivamente, ambas 
concluirán el próximo 27 de febrero. La fecha límite para solicitar el registro de coaliciones y plataformas electorales en la 

elección de gobernador y de diputados será dará en las mismas fechas, es decir el próximo lunes y martes. “Esperemos que 
todos estos procesos y, sobre todo las campañas, estén sujetas a la legalidad en un alto nivel, para que las contiendas 

electorales se conviertan en caminos de certeza legal para toda la ciudadanía y para la madurez política del estado de 
Hidalgo”, expresó el presidente de la junta de gobierno del congreso local. Al preguntarle su opinión sobre las afirmaciones 

que han hecho actores políticos de izquierda, sobre la “urgente necesidad de tener una alternancia en el estado”, el diputado  

priísta señaló que respetará cada uno de los comentarios, aunque no quiso entrar en “un debate que no es la postura que 
debe de tener el presidente del Congreso”. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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P L A N O   E S T A T A L 
El Independiente-Recibe Hidalgo 68 millones del Fondo de Productividad e Infraestructura: Del Fondo de 
Productividad e Infraestructura, el estado recibió durante 2015 más de 68 millones de pesos destinados a 15 proyectos, como 

la construcción del mercado de Tlaxcoapan y algunos espacios deportivos en Pachuca, indicó el observatorio de recursos 
Transparencia Presupuestaria. Esta organización recopila y jerarquiza datos emitidos por el gobierno del estado sobre los 

fondos y su ejercicio, esto es parte de su responsabilidad de rendición de cuentas; al corte del 30 de septiembre Hidalgo 

había recibido el total de este fondo, que asciende a 68 millones 965 mil 43 pesos. De acuerdo con el documento, el estado 
gastó esta cantidad en 15 proyectos aprobados para Ajacuba, Ixmiquilpan, Tlaxcoapan, San Salvador, Pachuca, este último 

con nueve gestiones, el número más alto. El Fondo de Productividad e Infraestructura se establece en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal con la finalidad de incentivar el desarrollo productivo del país. Algunos 

criterios (no definitivos) de uso para ejercer en el programa que esten alineados a la promoción de la infraestructura que 

permitan el desarrollo económico y productivo de la región como son: mercados y centrales de abasto, parques comerciales e 
industriales, desarrollo turístico muelles puertos, centros tecnológicos, mobiliario urbano para el desarrollo y fomento de la 

actividad económica. Otros pueden ser vías de acceso y uso para zonas de comercio, turismo, industrias, electrificaciones, 
adquisición de reserva territorial, incentivos para la producción agrícola regional. Pachuca contempla la construcción de 

cancha de usos múltiples en la colonia Parque Urbano, el monto aprobado es de 510 mil pesos. Además la lista contiene 
aprobaciones para construcciones de espacios deportivos en las colonias: Buenos Aires, Adolfo López Mateos, El Lobo, Felipe 

Ángeles y La Españita, cada una por un monto promedio de 500 mil pesos. El municipio también gestionó una red de agua 

potable en la colonia Amazonas, para el que existe una bolsa de recursos de 2 millones de pesos y una red de drenaje 
sanitario en el mismo lugar para el que destinaron millón y medio de pesos. Ajacuba tiene 14 millones de pesos para 

pavimento, Ixmiquilpan 8 millones para la segunda etapa del camino a Julián Villagrán; en San Salvador construirán la 
segunda etapa del camino Pacheco y Allende. En Tlaxcoapan previeron 22 millones de pesos para la construcción del mercado 

y proyectos de saneamiento, y en Tulancingo son 3 millones para drenaje sanitario en la colonia Lomas del Paraíso. La obra 

tardará en ejecutarse ocho meses, por lo que estará lista antes de que concluya su periodo de gobierno, en septiembre de 
2016. La base de datos contiene los montos aprobados para cada obra, la intención es que los ciudadanos revisen el avance 

de las obras que son parte del lugar donde viven, el objetivo es la participación ciudadana. De acuerdo con el documento, el 
estado gastó esta cantidad en 15 proyectos para Ajacuba, Ixmiquilpan, Tlaxcoapan, San Salvador y Pachuca, este último con 

nueve gestiones, el número más alto. (Sonia Rueda, Página 03) 

Síntesis-Elguero tiene su atención completa en Gobernación: Salvador Elguero Molina señaló que la mención de su 
nombre para encabezar alguna candidatura en las próximas elecciones no le distrae de sus labores al frente del despacho de 

la Secretaría de Gobierno. 'El que lo mencionen a uno es. . . uno agradece, pero yo no, nunca me he distraído de mis 
responsabilidades, estoy en este momento en la responsabilidad de la Secretaría de Gobierno', puntualizó. Por el momento, 

señaló el funcionario estatal, su atención se encuentra focalizada en contribuir a la estabilidad de paz y a la seguridad en el 

estado, 'mi objetivo es seguir haciendo mi trabajo, cumpliéndole al gobernador y obviamente la encomienda que tengo en la 
Secretaría de Gobierno'. No obstante, en caso de ser llamado por su partido: el Revolucionario Institucional, para encabezar 

alguna candidatura, Elguero Molina indicó, 'en ese momento, si llega a ser el caso, haré las consultas necesarias y se tomarán 
las decisiones, pero hoy por hoy, estoy totalmente enfocado a mi responsabilidad en la Secretaría'. Asimismo, señaló que 

cuenta con muchos años de servicio al frente de los gobiernos estatal, federal y municipal... 'pero insisto aquí lo importante 

es seguir trabajando y generando resultados y contribuyendo a la estabilidad a la paz, a la seguridad en el estado'. Durante la 
última semana, analistas políticos en diferentes medios de comunicación de circulación estatal han señalado que Salvador 

Elguero Molina y el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha Waite son considerados en el partido tricolor para encabezar 
alguna candidatura en las elecciones que se llevarán a cabo el 5 de junio de este año, en el que se renovará el poder 

ejecutivo del estado, el legislativo y las 84 presidencias municipales. (Susana Jiménez, página 05) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, también externó su felicitación al presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, por la recaptura de Joaquín “El Chapo” Guzmán Loera, y lo calificó como un “suceso que fortalece Estado 
de Derecho en México”. De manera extraña, el mandatario estatal no mencionó en su mensaje de twitter al secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien sí fue felicitado a través de esta vía por figuras políticas como Eruviel 

Ávila, titular de la Conago, o Manuel Velasco, gobernador de Chiapas. Cuestión de Relaciones Públicas.  
  

:Que No pasaron ni 24 horas del “operativo rastrillo” en el fraccionamiento Constitución, de Pachuca, y las calles ya 
vuelven a estar “apartadas”, ahora, con enormes piedras y en mayor cantidad. El pasado viernes, elementos de Tránsito y 

Vialidad recorrieron la zona para retirar botes rellenos de cemento, estructuras metálicas y postes, con el objetivo de 
permitir el libre estacionamiento de los automovilistas que acceden a la colonia, pero vecinos y franeleros de algunas calles ya 

volvieron a apoderarse de esos lugares.  

  
:Que En Mineral de la Reforma no parecen disminuir los robos a casa habitación, ya que ante la falta de vigilancia, varias 

colonias han padecido este problema por años. Y es que el presidente municipal, Filiberto Hernández, ha reconocido 
públicamente que su corporación funciona con la cuarta parte de elementos de los que debería, pues según un reporte 

reciente del Inegi, el ayuntamiento debería contar con 600 efectivos policiacos, en contraste con los 148 con que actualmente 

cuenta.  
  

:Que Aquél conato de riña entre el síndico hacendario de Tula, Javier Arana, y la regidora de oposición, Martha Virginia 
García Hernández, llegó a instancias legales. La bofetada que propinó la regidora al encargado del presupuesto en el 

municipio fue motivo suficiente para que éste interpusiera una denuncia formal al temer por su integridad y la de su familia. 
Los regidores de oposición anunciaron su respaldo hacia García Hernández, de quien también se conoce su temperamento 

explosivo.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Lo importante es que la gente se cuide porque son temperaturas muy bajas, el cuidado a la salud es muy importante; ya nos 

hemos acercado a los dos grados centígrados en Pachuca, pero no se ha presentado una helada hasta este momento” 
Miguel García Conde 

SUBSECRETARIO DE PROTECCIÓN CIVIL, SOBRE HELADAS EN LA ENTIDAD 
  

“Se logró beneficiar a los 126 clubes de migrantes en la unión americana y que están organizados debidamente al interior; el 

resto de los municipios no se beneficiaron porque no tienen clubes de migrantes organizados” 
Onésimo Serrano González 

DELEGADO DE LA SEDESOL EN HIDALGO, SOBRE PROGRAMA 3X1 PARA MIGRANTES 
  

“El desempleo se da porque no tenemos suficientes empresas, por lo que necesitamos dar mayores facilidades y condiciones 

para que éstas decidan instalarse en el estado y quedarse aquí; tenemos que trabajar muy fuerte” 
Grissell Ubilla Ramírez 

DELEGADA DE ECONOMÍA EN HIDALGO, SOBRE EXPECTATIVAS DE EMPLEO EN EL ESTADO 
  

(Redacción, página 06) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Continuar con las labores para potenciar activos de cada región es una de las premisas que en la Sedeco priorizan, de ahí que 

ahora plantea crear un fideicomiso que permitirá agilizar la llegada de empresas a ese cinturón. Debido al valor que 
representa el espacio en Tulancingo hace falta contar con el respaldo de la SFYA. La proyección que ese complejo sea 

terminado este año y de ser así, catapultaría la región.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-José Alonso Huerta: Como director general del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo, Huerta 
Cruz mantiene un ritmo de trabajo que evidencia los alcances que desde éste es posible lograr. Ojalá que con el avance en la 

Ciudad del Conocimiento alcance demostrar el verdadero potencial del Citnova, ya que sin duda es un área que debe 

aprovecharse al máximo y a favor de diversos sectores.  
 

Abajo-Marcelino Carbajal: Carbajal Oliver como titular del Ejecutivo en Metepec no terminó de consolidar las acciones 
necesarias para que en las zonas donde más lo requieren notara un cambio auténtico y es que por más tiempo que le dieron 

al munícipe parece que ningún plazo le alcanzó para demostrar avances sustanciales en sectores específicos, siendo el campo 
uno de los temas más sensibles.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

TLAHUELILPAN 
Vaya lío en que se metió el alcalde, Jaime Moreno Contreras, al comprometer el inicio de la reconstrucción de 

la carretera cerro de La Cruz – El Sifón, para inicio de año, obra para la que recientemente declaró que no 
cuenta con recursos, cuando se enteren los tlahuelilpenses de este hecho, seguramente, ni tardos ni perezosos 

se manifestarán en la presidencia municipal.  
  

TELESECUNDARIA 

Se apagaron las protestas de los maestros de la Telesecundaria 7, en Pachuca, quienes exigían hasta hace un 
mes la renuncia de la directora del plantel, presuntamente por prepotente y malos tratos hacia el personal.  

Julissa Arenas Vidales fue acusada de prepotente y de sentirse intocable por emparentar con el subsecretario 
de Educación Básica de la SEPH, Manuel Vidales, la pregunta de los grillitos es: ¿será por eso que las 

manifestaciones se detuvieron? 

  
HRT 

Explicó el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, que el motivo de aplazar la puesta en marcha del Hospital 
Regional de Tulancingo, de diciembre pasado a febrero próximo, fue por fallas encontradas en la etapa de 

pruebas de las instalaciones de agua, gas y demás servicios que necesitará el nosocomio para su buen 

funcionamiento. De otro modo, después de ser inaugurado tendrían que realizar una desinfección exhaustiva.  
Cabe recordar que este 2016, se cumplen nueve años de la colocación de la primera piedra, para la edificación de lo que será 

el HRT.  
  

A CUESTAS 
Difícil debe ser la situación económica en Cuautepec, para que la presidenta del Sistema DIF en aquella 

demarcación, tuviera que ir a la plaza de Beristaín, en Puebla, para vender las cobijas, las cuales comentan los 

grillitos corresponden al programa abrigo del DIFH, así como juguetes destinados para menores de este 
municipio.  

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Kate del Castillo, jefa de plan fílmico del 'Chapo': La actriz Kate del Castillo es la encargada de producir y 
realizar la película autobiográfica que el narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán pretendía filmar desde antes de su fuga, y 

para concretar su proyecto no dudó en reunirse con el capo cuando éste se ocultaba en el Triángulo Dorado, revela un 
expediente de la Procuraduría General de la República (PGR). El actor estadounidense y dos veces ganador del Óscar Sean 

Penn también está involucrado en proyectos con el capo y la actriz, como lo revela una entrevista que el narcotraficante 

concedió a la revista Rolling Stone. Los contactos que tuvo la actriz con Guzmán Loera a través de cartas y otras 
comunicaciones fueron una pieza clave en la investigación que permitió la ubicación y recaptura del líder del Cártel de 

Sinaloa, según lo reveló la titular de la PGR, Arely Gómez González. La protagonista de la serie La Reina del Sur, que evoca a 
una supuesta baronesa de la droga, comenzó su relación personal con Joaquín Guzmán a partir del año 2014, pero ya desde 

enero de 2012 había manifestado su admiración por el sinaloense, mediante una carta en la que invitaba a El Chapo a 

“traficar con el bien”. La investigación que realiza la PGR indica que Kate del Castillo fue contactada por los abogados de 
Guzmán Loera en 2014, cuando el narcotraficante se encontraba preso en el penal federal El Altiplano, con el propósito de 

que se convirtiera en la productora de una película y de un libro para narrar la vida del criminal. Autoridades de justicia de 
Estados Unidos también realizan una investigación en torno a Kate del Castillo por posible obstrucción a la justicia y 

conspiración, al descubrirse esta relación. (Omar Fierro, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/01/10/kate-del-castillo-jefa-de-plan-filmico-del-chapo  

La Jornada-Usaremos todo para extraditar a El Chapo: PGR: La Procuraduría General de la República (PGR) anunció 
ayer que estará atenta y promoverá todos los recursos necesarios en contra de los argumentos que promueva la defensa de 

Joaquín El Chapo Guzmán Loera para evitar ser extraditado a Estados Unidos. La dependencia que dirige Arely Gómez 

González afirmó que los amparos tramitados por la defensa de Guzmán Loera no significan que las autoridades estén 
impedidas de ejecutar órdenes de aprehensión con fines de extradición, debido a que algunos recursos que presentó fueron 

sobreseídos, mientras que otros siguen en trámite. Ninguno de ellos impide la ejecución de estos mandamientos y mucho 
menos el inicio del procedimiento de extradición. La PGR explicó que una vez que El Chapo Guzmán sea notificado de la 

existencia de estas peticiones y de las órdenes de detención con fines de extradición, la defensa del capo contará con un 
término de tres días para oponer excepciones y 20 días más para probarlas; este último término podrá ser extendido. 

(Gustavo Castillo, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/10/politica/002n1pol  

Excélsior-Kate y Sean Penn desataron la captura de 'El Chapo': Las comunicaciones y encuentros que Joaquín 

Guzmán Loera tuvo con Kate del Castillo y Sean Penn fueron parte de los indicios que llevaron a su captura. El viernes, tras la 
detención del capo, la PGR informó que los contactos que estableció con “actrices y productores” para hacer un filme 

biográfico fueron aspectos para ubicarlo. The New York Times dio a conocer que Sean Penn entrevistó al sinaloense para la 
revista Rolling Stone, hecho que se logró vía Del Castillo, luego de que El Chapo la contactó después de que la actriz le 

escribió en Twitter en 2012. La revista también publicó un video en el que El Chapo habla de sus orígenes. En el texto 
que Rolling Stone dio a conocer más tarde, Penn dijo que la entrevista ocurrió en octubre. Relató que un hijo del capo lo 

recogió en el hotel de una ciudad Mexicana, los llevaron a una pista clandestina, volaron dos horas y luego un vehículo los 

dejó en la sierra, entre Durango y Sinaloa. Describió que pasó un control militar sin problemas porque soldados reconocieron 
al hijo de Guzmán. Días después de la entrevista, el lugar fue atacado por fuerzas federales, por lo que después mantuvieron 

contacto vía celular y mail. Según Penn, El Chapo quería invertir en las industrias cinematográfica y petrolera, y le dijo que 
tiene una flotilla de submarinos, aviones y botes. Reveló que fueron entrenados en Alemania los ingenieros que hicieron el 

túnel en El Altiplano y que arreglaron una moto para que funcionara con poco oxígeno. Luego de las revelaciones, la PGR 

anunció que investiga a Kate del Castillo. (Salvador Franco, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/10/1067877  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/01/10/kate-del-castillo-jefa-de-plan-filmico-del-chapo
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/10/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/10/1067877
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que autoridades de primer nivel confirmaron a MILENIO que la actriz Kate del Castillo se mantuvo en contacto con el 

abogado de Joaquín 'El Chapo' Guzmán entre octubre y noviembre del año pasado y vio al menos una vez al 
narcotraficante en persona antes de la entrevista a la que acompañó a su colega Sean Penn. ¡Sopas! 

 

:Que el viernes pasado, previo a la presentación del informe sobre la recaptura del capo, el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, llamó la atención cuando llegó por la tarde al hangar de la Marina porque no 

llevaba chofer. Resulta que él mismo iba conduciendo su vehículo y llevaba como copiloto al titular del Cisen, Eugenio Ímaz.  
 

:Que esta semana tendrá lugar un encuentro de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) convocado por su 
presidente en turno, el mandatario del Estado de México, Eruviel Ávila, para buscar un pronunciamiento por consenso a 

favor del mando único policial estatal.  

 
A esta reunión acudirá Osorio Chong, en lo que se espera sea el relanzamiento del tema, de manera que el Congreso lo 

analice y busque los acuerdos en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia en febrero.  
 

:Que aunque el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, no visitó, por problemas de agenda, la escuela primaria 

Guadalupe Ceniceros de Zavaleta, el pasado jueves en la Ciudad de México, el director general del Instituto Nacional de la 
Infraestructura Física Educativa, Héctor Gutiérrez de la Garza, sí hizo la tarea.  

 
Encontró que el inmueble de la calle de Bolivia carece de toma de agua potable y es una pipa la que cubre las necesidades de 

la comunidad escolar; además presenta en una de sus paredes una grieta considerable, con lo que entra en el paquete de 
atención prioritaria de Escuelas al CIEN. Y que ahora sí, mañana lunes, Nuño reiniciará sus visitas a escuelas con el recorrido 

a un inmueble ubicado en la colonia Del Valle.  

 
:Que en la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, encabezada por Rocío Nahle, ya se abrió otro frente contra el 

nuevo Reglamento de Tránsito. Y es que además de demandar la cancelación del contrato con la empresa Autotraffic, los 
legisladores del partido de Andrés Manuel López Obrador ya se alistan para promover amparos contra dicho 

ordenamiento vial y ayudar a presentar este tipo de recursos a los ciudadanos que así lo soliciten.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Relación Kate del Castillo-El Chapo 

Kate del Castillo se convirtió en una suerte de publirrelacionista de Joaquín El Chapo Guzmán y la cabeza del proyecto fílmico 
del narcotraficante más buscado en México. No sólo eso: la relación de la actriz con el capo tomó una ruta más íntima, en la 

que Guzmán le enviaba regalos, nos informan. De hecho, doña Kate fue el enlace para que el actor Sean Penn hiciera una 
entrevista al fugado jefe del Cártel de Sinaloa para una revista. Ahora, ella es investigada por la Procuraduría General de la 

República y por las autoridades federales de Estados Unidos, en el caso del vecino país por obstrucción de la justicia y 

conspiración. Y el tema apunta para un gran escándalo, pues la actriz tiene la ciudadanía estadounidense. ¡Agárrense! 
 

Chapo, asunto personal de EPN 
Aquel julio de 2015 y desde París, cuando le informaron de la fuga de El Chapo Guzmán, el presidente Enrique Peña Nieto 

asumió un compromiso que se volvió personal: atrapar al capo. Habían pasado seis horas desde su llegada a Francia y tenía 

el reporte detallado de la segunda evasión del líder del Cártel de Sinaloa. Antes y en una escala en Gander, Canadá, el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, le informó de la fuga y su primera reacción fue de un “enojo brutal”, 

nos dicen. Al llegar a París, asumió el liderazgo de la cacería del capo, en todo momento escuchando y dando instrucciones a 
Osorio Chong. Casi seis meses después, Peña Nieto dio la noticia. Los responsables del bloque de búsqueda le informaron de 

manera directa en su calidad de comandante supremo de las Fuerzas Armadas, nos comentan.  
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Mala noche del capo 
Recién ingresado a la zona diamante del penal de máxima seguridad del Altiplano, Joaquín El Chapo Guzmán no pasó una 

primera noche cómoda en su nueva celda. De hecho, nos cuentan, estuvo bastante mal del estómago y no paró de quejarse 
por una dolencia, quizá provocada por el estrés, resultado del fuerte cerco que desde hace meses le montaron los marinos de 

élite que le seguían la pista en el Triángulo Dorado del norte del país. Por cierto, la recaptura abrió el debate sobre su 

eventual extradición a Estados Unidos y las debilidades y corrupción en el sistema carcelario mexicano, nos hacen notar.  
 

Gutiérrez Candiani, de pesca 
El empresario Gerardo Gutiérrez Candiani no parece estar dentro del pacto de unidad de los cuatro aspirantes del PRI a la 

candidatura al gobierno de Oaxaca, pero desde su careta de ciudadano está en la parrilla para buscar la posición tricolor. Nos 

comentan que ha estado muy activo e interesado en pescar la nominación priísta, pero lo mismo lo haría con otras siglas o de 
“independiente” —aunque ha dicho que no va por esta vía— o por otros cargos de elección popular, como la alcaldía de la 

capital del estado o por un escaño en el Senado en 2018. Algunos priístas, nos comentan, lo ven como un ciudadano que 
salió con su caña de pescar para ver qué atrapa. Pero ojo, el hombre se está moviendo con mucha fuerza dentro y fuera del 

estado.  
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
MÁS TARDÓ en anunciar que se lanzaba como candidato independiente a la gubernatura de Chihuahua el empresario José 

Luis "Chacho" Barraza que los partidos en lanzarle lodo. LA DIRIGENCIA del PRI estatal lo acusó-sin pruebas, por supuesto-

de fraudes empresariales y el PAN lo calificó como un distractor que busca restarle votos. LO CIERTO es que el ex 
presidente nacional de la Coparmex demostró un enorme poder de convocatoria en sus dos primeras jornadas para recabar 

las 78 mil firmas que lo validen como candidato, y ya anunció que su meta es llegar al menos a las 200 mil. LOS PARTIDOS 
le temen porque no tiene pasado partidista-lo que lo hace un independiente "químicamente puro"-y porque el jueves en 

Ciudad Juárez y el viernes en la capital chihuahuense se sumaron a su movimiento tanto ciudadanos como ex militantes del 
PAN, el PRI y el PRD. TANTO cimbró a la escena política el ex directivo de Aeroméxico que se dice que el gobernador César 

Duarte ya se puso nervioso y echó a andar la maquinaria en contra del "Bronco" chihuahuense. ¿Será? 

  
TAN CONTENTO estaba Enrique Peña Nieto tras anunciar la re-recaptura de "El Chapo" Guzmán, que le hizo una broma a 

los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados. AL LLEGAR a la mesa principal en la comida con los representantes 
diplomáticos de México en el extranjero, tomó un lugar en medio del panista Roberto Gil y del perredista Jesús Zambrano. Y 

LES DIJO: "me voy a sentar en medio de ustedes dos. A ver si así evito la alianza entre sus partidos". ¡AH QUÉ ocurrente 

andaba el Presidente! 
  

CINCO integrantes del gabinete se llevaron los galardones tras el operativo en Los Mochis para detener a Joaquín "El Chapo" 
Guzmán. EL SECRETARIO de Marina, Vidal Soberón, cuyos elementos rodearon al capo y Renato Sales, quien superó su 

primera gran prueba como comisionado Nacional de Seguridad. TAMBIÉN el director del Cisen, Eugenio Ímaz, quien proveyó 

la inteligencia para la captura, y Enrique Galindo, jefe de la Policía Federal, cuyos elementos detuvieron al sinaloense en un 
motel. PERO quien salió por fin del oscuro túnel por el que se había fugado "El Chapo" fue el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong, quien recuperó ipso facto su carácter de presidenciable.  
  

EN COLIMA cuentan que varios empresarios le pasaron la factura al candidato del PRI a la gubernatura, Ignacio Peralta. 
SEGÚN ESTO, después de ganar los comicios del 7 de junio, el tricolor los desairó y se olvidó de las promesas que les había 

hecho a cambio de su apoyo. NOMÁS que la elección se anuló y al candidato no le quedó otra que recular y volverles a pedir 

su ayuda. SOBRA decir que los hombres de negocios le retiraron el apoyo para las votaciones que se desarrollarán el 
próximo domingo. ¡LÁS-TI-MA, Nachito! 

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

  

 
 

 


